## 2009年9月1日 JR東日本 アンケート

このセミナーを選んで正解でした。

後輩を指導育成する際にも すごく論理的で自分のスキ ルupにつながると思う。

とても勉強になりました。経営ビジョンを題材にするのにはびっくりでしたが、とても良かったと思います。

ゲーム感覚で楽しく作業を進めることができました。

図解していくうちに自然と内容を理解していったので 変な感じでした。図で考える癖をつけていけば、だん だんいろいろなことが分かっていくと思います。

図を使うようになってから忘れることがなくなり、改めて効果を実感しているところです。前回の反省から、いかに分かりやすく表現できるかを念頭に図を作成してみたところ、明らかにレベルアップしていることを改めて感じており、今後とも図を使い続けていきたいと思います。

仕事を進める手段として、また何か 新しい分野を勉強する方法として役立てたいと思います。

「継続は力なり」は 最も大切な事と思 いました。 今年は月に数回は図解を習慣づける。人それぞれ 個性豊かな図になって面白かった。あっという間に 時間が過ぎ、集中して受講できた。

1回目の内容を忘れてしまっていたのでおさらいをしてもらい思い出すことができました。経営ビジョンをここまでじっくり読んだことはなかったのでよい機会でした。主任試験の勉強にもなり、とても良かったです。

図解にするための作業に取りかかれば、文章の 因果関係を理解できて、内容を把握しやすかっ たです。是非ともJR東日本のグループビジョン は図解であるべきだと思いました。

もし応用編の次もあれば参加したい。

図で考えることは、他の文章だとつながりのない ことに見えるが、図にするとつながりがどんどん 出てきて面白かった。

よく読んで図にすると要点は意外に少ないことが、 分かりました。文章を読解する力を養うトレーニングにもなると思います。仕事柄マニュアルを作成 することがありますが、そのときは積極的に図を 取り入れたいと思います。

図を描くことによってどの部分が理解できていて、どこが分からないのかはっきりした。一歩進んだ疑問も生まれるようになった。

図に現すと言うことは、よく理解しなくてはいけないと強く感じた。 文章を深く読み取り何を言っているのかを図として見えるように することは素晴らしいと思った。今後は図をもっと使えるように、 日々の業務、生活に活かせればいいと思う。

図を書くために何度も読ん で考えるので内容を深く知る ことができ、自分なりの考え を持つことができました。

もう少し時間がほしかったです。

文字の世界に引き込まれないよう注意したい。

各分野間の繋がりが見えてくる ため新しい発見がある。 図は本文をよく理解していないと 書けない点で、文章と違うことが分 かった。業務について図で表すこ とで、連絡体制や交流関係など見 つめ直してみたい。

> 図に表すことによって内容 を「覚えた」のではなく「理 解」することができました。

実践的で勉強になりました。経営ビジョンの内容をしっかり理解できたと 感じました。今後は自分の身の回りにあることも図解で考えてみると又 違う視点で物事を考えることができるのではと思いました。

これからはまず全体から見るようにこころがけたいと思います。

全体を見ておおざっぱに書いた方が分かりやすく書きやすいと思いました。視野を広く持って書いてみようと思います。

その人の性格が出るというのは本 当なのだと思えた。